

18.—Taux bruts et taux standardisé de mortalité au Canada, par province, 1928-35, et moyennes pour 1921-25, 1926-30 et 1931-35.

| Province. | Moyennes. | | | 1928. | 1929. | 1930. | 1931. | 1932. | 1933. | 1934. | 1935. |
|---|-----------|----------|----------|-------|-------|-------|-------|-------|------------------|-------|-------|
| | 1921-25. | 1926-30. | 1931-35. | | | | | | | | |
| Ile du Pr.-Ed.— | | | | | | | | | | | |
| Taux brut..... | 12.5 | 11.0 | 11.3 | 10.8 | 12.8 | 10.9 | 10.4 | 11.8 | 11.6 | 11.6 | 11.0 |
| Taux standardisé..... | 9.3 | 8.1 | 7.9 | 7.9 | 9.2 | 7.9 | 7.4 | 8.2 | 8.1 | 8.1 | 7.6 |
| Nouv.-Ecosse— | | | | | | | | | | | |
| Taux brut..... | 12.6 | 12.4 | 11.7 | 12.0 | 12.9 | 12.0 | 11.6 | 11.9 | 11.6 | 11.5 | 11.7 |
| Taux standardisé..... | 10.4 | 10.0 | 9.1 | 9.7 | 10.4 | 9.7 | 9.3 | 9.2 | 9.0 | 8.9 | 9.0 |
| Nouv.-Bruns.— | | | | | | | | | | | |
| Taux brut..... | 13.1 | 12.5 | 11.2 | 12.4 | 12.9 | 12.3 | 11.4 | 11.0 | 11.7 | 11.0 | 11.1 |
| Taux standardisé..... | 11.5 | 10.9 | 9.6 | 10.8 | 11.2 | 10.7 | 9.8 | 9.4 | 9.9 | 9.3 | 9.4 |
| Ontario— | | | | | | | | | | | |
| Taux brut..... | 11.3 | 11.2 | 10.1 | 11.3 | 11.4 | 11.0 | 10.4 | 10.5 | 9.9 ² | 9.7 | 9.9 |
| Taux standardisé..... | 10.3 | 9.8 | 8.5 | 9.9 | 9.9 | 9.5 | 8.9 | 8.8 | 8.5 ² | 8.3 | 8.1 |
| Manitoba— | | | | | | | | | | | |
| Taux brut..... | 8.6 | 8.3 | 7.6 | 8.1 | 8.6 | 8.3 | 7.6 | 7.5 | 7.7 ² | 7.3 | 8.1 |
| Taux standardisé..... | 9.4 | 8.8 | 7.7 | 8.6 | 9.0 | 8.6 | 7.9 | 7.8 | 7.6 ² | 7.0 | 8.2 |
| Saskatchewan— | | | | | | | | | | | |
| Taux brut..... | 7.5 | 7.3 | 6.5 | 7.2 | 7.6 | 7.0 | 6.6 | 6.5 | 6.5 ² | 6.4 | 6.6 |
| Taux standardisé..... | 8.5 | 8.2 | 7.3 | 8.1 | 8.6 | 7.8 | 7.5 | 7.4 | 7.1 ² | 6.8 | 7.5 |
| Alberta— | | | | | | | | | | | |
| Taux brut..... | 8.3 | 8.4 | 7.3 | 8.7 | 9.1 | 7.8 | 7.2 | 7.5 | 7.1 | 7.1 | 7.5 |
| Taux standardisé..... | 9.5 | 9.4 | 8.0 | 9.7 | 10.2 | 8.5 | 8.0 | 8.4 | 7.8 ² | 7.6 | 8.3 |
| Col. Britannique— | | | | | | | | | | | |
| Taux brut..... | 8.7 | 9.3 | 8.9 | 9.2 | 9.7 | 9.5 | 8.8 | 8.7 | 8.7 | 8.8 | 9.3 |
| Taux standardisé..... | 9.0 | 8.9 | 8.0 | 8.8 | 9.1 | 8.7 | 8.1 | 8.0 | 7.8 | 7.8 | 8.1 |
| Canada (ancien territoire d'enregistrement)— | | | | | | | | | | | |
| Taux brut..... | 10.3 | 10.2 | 9.2 | 10.2 | 10.5 | 10.0 | 9.4 | 9.4 | 9.1 | 8.9 | 9.3 |
| Taux standardisé..... | 9.9 | 9.5 | 8.3 | 9.5 | 9.8 | 9.2 | 8.6 | 8.5 | 8.2 | 8.0 | 8.2 |
| Québec— | | | | | | | | | | | |
| Taux brut..... | 1 | 13.5 | 11.1 | 13.5 | 13.4 | 12.7 | 12.0 | 11.4 | 10.7 | 10.6 | 10.7 |
| Taux standardisé..... | 1 | 13.1 | 10.8 | 13.1 | 13.1 | 12.4 | 11.7 | 11.1 | 10.4 | 10.3 | 10.4 |
| Canada (à l'exclusion des Territoires)— | | | | | | | | | | | |
| Taux brut..... | 1 | 11.1 | 9.7 | 11.1 | 11.3 | 10.7 | 10.1 | 9.9 | 9.6 | 9.4 | 9.7 |
| Taux standardisé..... | 1 | 10.5 | 9.1 | 10.5 | 10.7 | 10.1 | 9.5 | 9.3 | 8.9 | 8.7 | 9.0 |

¹ Avant 1926 Québec ne faisait pas partie du territoire d'enregistrement.
 publication de l'Annuaire de 1936.

² Révisé depuis la

Causes de décès.—Plus de 86 p.c. des décès déclarés de 1931 à 1935 dans le territoire d'enregistrement actuel sont attribuables aux 32 causes spécifiées dans les tableaux 19 et 20. Dans ces tableaux les groupements sont en conformité avec la liste internationale telle qu'elle a été révisée en 1929 et appliquée aux statistiques canadiennes de mortalité pour la première fois en 1931. Le graphique accompagnant ces tableaux a pour but principal de donner le plus haut degré possible de comparabilité sur toute la période de 1926-35. Pour cette raison il a été nécessaire de sortir un peu du cadre des tableaux 19 et 20.

Dans toute analyse de l'importance relative des causes de décès on doit tenir compte du fait que la population canadienne est une population qui vieillit, c'est-à-dire que la moyenne d'âge augmente d'année en année en fonction de l'influence exercée à la longue par une diminution des taux de la natalité et des décès pour causes spécifiées et par une immigration très réduite depuis 1913 et dont les effets sur la répartition d'âge de la population sont illustrés par le mouvement de ce qui pourrait s'appeler la "bosse de l'immigration", ou de cet excédent de population dû à l'immigration intensive d'avant 1913. Ceci dépasse graduellement l'échelle des âges. De plus, grâce aux progrès de l'hygiénisation et de l'état de santé en général la moyenne de l'âge auquel survient le décès s'est graduellement élevée. Tous ces facteurs tendent à retarder les causes qui accompagnent d'ordinaire l'avancement en âge. On pourra se rendre compte de certains des effets du "vieillessement"